
Jahresbericht der Abteilung Fußball 2021 

Werte Sportfreunde, 

auch das Sport jahr 2021 wurde wieder durch die Corona-Pandemie bestimmt, welche uns das 
ganze Jahr über begleitete. 

So hatten wir es erneut mit der Erstellung und von Hygienekonzepten zu tun und mussten 
diese ständig ändern und die Einhaltung deren kontrollieren. Es war nicht immer leicht, aber 
auch dieses 2. Jahr der Pandemie habe wir erfolgreich gemeistert. 

Hierbei möchte sich die Abteilungsleitung nochmals bei allen Trainern und Übungsleitern 
bedanken, die, die Abteilung in dieser Zeit so merklich unterstützten, so dass alle möglichen 
Trainingseinheiten und Spiele durchgeführt werden konnten. 

Durch die gute Arbeit aller Trainer und Übungsleiter, sowie der Abteilungsleitung ist es uns 
trotz der Pandemie in der Abteilung Fußball gelungen, die Mitgliederzahl um 80 Sportler auf 
510 zum Jahresende 2021 zu erhöhen. Dafür gilt allen Beteiligten, Danke zu sagen. 

Aber unser Dank gilt auch unseren Schiedsrichtern im Verein. Auch diese vertraten unseren 
Verein in 2. Jahr der Pandemie wieder hervorragend und erfüllten Ihre Aufgaben auf 
gegnerischen Plätzen in gewohnter Weise. 

Als kleines Dankeschön an alle Trainer, Übungsleiter und Schiedsrichter hatten wir bereits im 
letzten Jahr einen Trainer-Ausflug nach Naumburg durchgeführt, welchen wir natürlich auch 
in diesem Jahr wieder abhalten werden . 

Im Weiteren folgen jetzt die Berichte der Verantwortlichen aus den einzelnen Mannschaften 
im Jugend- und Erwachsenenbereich sowie dem Bereich der Verwaltung und Organisation 
bzw. dem Finanzbericht 2021. 

Jahresbericht des Nachwuchses der Abteilung Fußball 2021 

Ca. 250 Nachwuchsfußballer tummeln sich mittlerweile auf unserem Sportplatz Charlottenhof, 
das sind 40 Kinder mehr als im Jahr 2020, sie spielen und trainieren in 16 Mannschaften, und 
werden von über 30 Übungsleitern und Trainern betreut. Wovon mehr als 20 Trainer eine 
Lizenz vorzuweisen haben. 



Abteilung Fußball ist aber weiterhin auf neuen Trainern, um alle 
mit 2 zu können. 

sich noch in Ausbildung und kurz vor ihrem Abschluss. 
an Weiterbildungen des SFV, LSB und SSB teils 
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Hier könnten mehr Zuarbeiten der jeweiligen Verantwortlichen aus den 

Dies sichert der Abteilung weitere neue Mitglieder, da auch von Homepage 
auf die sozialen weitergereicht wird. 

Unsere Abteilungsleitung Fußball hat immer ein 
Nachwuchsabteilung, so Verbesserung 
Finanzmitteln der Abteilung Fußball, mehrere Fußbälle, Leibchen, 
usw. angeschafft. 
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uns der Spaß im Vordergrund unseres Nachwuchses stehen soll und 
nicht so viel los war. 

Ein besonderes an Trainer und Helfer, die so 
betreut haben. 

Harry Schramm 

Auch in dem Jahr Frauenmannschaft wieder 
verzeichnen. Aus unserer absolvierte beispielsweise Carla 
andere Spiel in der Liga. 

Die Vorbereitung für die Saison recht Optimal: 4 Siege, 1 
Niederlage konnten wir dabei 

Leider konnte man aber diesen positiven Impuls nicht so wirklich in die Ligasaison 
wir das eine oder andere Mal mussten. 

zum Lockdown belegte man 7.Platz. 

1 



Zum Neustart nach Lockdown kamen wir dann leider nicht mit dem richtigen  
Schwung zurück in die Liga und beendeten Saison mit 3 Niederlagen und 1 Unentschieden  
leider auf dem Platz.  

Frank Pöschel  

Auch das Kalenderjahr 2021 wurde natürlich durch Corona extrem geprägt. In Saison  
2020/2021 die letzten im 2020 und die ohne  
Wiederaufnahme des Spiel betriebes abgebrochen wurde. Auf- und Absteiger gab es keine.  
Lediglich Pokalspiele wurden noch durchgeführt. Auch Saison 1/2022 musste  
bedingt im Herbst unterbrochen werden. Im zur konnte der  
Spiel betrieb wiederaufgenommen werden. Hier nun ein Überblick der Ergebnisse beider  
Spielzeiten unserer Herrenteams im Jahr  

Senioren:  
Der Fußballverband vor Saison Staffeln völlig neu aufgeteilt, so dass unsere  
Senioren in der 3 Stadtliga-Staffeln starteten. 2 und 6  
man 12 Abbruch Saison.  

3.Herren:  
4 2 und 2 Niederlagen bedeuteten sehr 5. für unsere in  
der Staffel der 2.Kreisklasse. Ohne Abbruch vielleicht sogar noch Luft nach oben  

2.Herren:  
Der einzige Saison sieg vor dem erneuten Lock down gelang im letzten Spiel Schleußig  
11. Nur 2 Unentschieden 4 Niederlagen einen enttäuschenden 1 
für Überraschungsteam der Vorsaison. Der Abbruch der verhinderte Klettern 
aus dem Tabellenkeller. 

1.Herren: 
Zeitpunkt des Saisonabbruchs belegte unsere den 1.Platz in der Stadtliga. Lediglich 

ließ man in 9 Ligaspielen zu. Bilanz: 7 1 Remis, 1 Niederlage. 
Wertung der mit möglichem Aufstieg in die Landesklasse erfolgte durch den 
nicht. In der Fairplay-Wertung lag man abermals auf 1. 

Saison 2021/2022 (Hinnmde in 2021) 

Senioren: 
Der Fußballverband vor Saison Staffeln erneut neu aufgeteilt. Unterhalb 
Stadtliga gab es nun 2 Staffeln Stadtklasse, in welcher unsere Senioren in Staffel 1 auf 
Punktejagd . Durchwachsen Spiele, was der hohen personellen 
Schwankung an Spieltagen geschuldet war. Frühzeitig pendelte man sich so leistungsmäßig 
im Mittelfeld ein. 

Dritte setzte sich in der erneut in den fest. 
Lange blieb man ungeschlagen ehe man unmittelbar vor der Unterbrechung des 
Spielbetriebes doch noch erste Ligaspiel verlor. Gegen Schönau 11 gab es 
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Statistik Abteilung Fußball 2021 

Stand 01.01.2021 

Bis 6 
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7 bis 
14 

15 bis I 19 bis 27 
18 26 40 

41 bis 
49 60 

Jahre 

Gesamt Gesamt 

Stand 31.12.2021 



Bis 6 
Jahre 
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14 
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15 bis 
18 
Jahre 

19 bis 
26 
Jahre 

27 bis 
40 

Jahre 

41 bis 

49 
Jahre 
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60 

Jahre 

Über 
60 

Jahre 

Gesamt Gesamt 
Abteilung 

M 35 M 222 M 35 M41 M 83 M 23 M 14 M9 M 462 Mitglieder 510 

W3 W14 W4 WS W 16 W3 W2 W1 W48 

Nicole Patzelt /Verwaltung und Organisation 



Jahresbericht Abteilung Tennis 2021 

 

Mitglieder 

 

- Mitgliederzahl gesamt 60 (leichter Rückgang zum Vorjahr) 

- Davon 9 Herren im Punktspielbetrieb 

- Davon 8 Damen im Punktspielbetreib 

- Davon 10 Kinder (Aufbau Kindermannschaft) 

 

 

Abschneiden der Mannschaften 
 

Sommer: 

- Damen – 3.Platz in der 1. Kreisklasse 

 

- Herren 30 – 5. Platz in der Landesverbandsliga 

- Herren 40 – 4. Platz   in der 1. Kreisklasse 

 

 

Winter 20/21 

- Herren 30 –  ausgefallen 

- Herren 40 –  ausgefallen 



SV Lindenau 1848 e.V. - Tischtennis - Jahresbericht 2021 
 

ALLGEMEINE ANGABEN: 
 

� Mitgliederbereich:  

o Trotz Pandemiefortsetzung glücklicherweise Mitgliedsgewinne - zum 01.01.2022 

Mitgliederstand bei 51, was v.a. dem Zuwachs im Nachwuchs zu verdanken ist 

o Unter lockdown litten dennoch Talententwicklung und Erwachsenenbereich (hier 

keine Zugewinne, da kaum Spielmöglichkeiten) - Hoffen auf Besserung 

o Ziel: Nachwuchs sich entwickeln lassen und Freude am Sport vermitteln & starke 

Erwachsene für höhere Ambitionen gewinnen 

 

� Trainer/ Training:  

o Ein ehemaliger Jugendspieler konnte als Übungsleiter gewonnen werden und 

unterstützt bzw. kompensiert Ausfall ehemaliger Helfer 

o Ziel: Weiter Ausbildung neuer ÜL aus nachrückendem Nachwuchs - mit Trainerschein 

 

� Material:  

o Bei Material gut aufgestellt, ein paar neue Bälle nötig  
o Die bisher gemeldeten Spieler erhielten als Dank für die Treue in schwieriger 

Lockdown-Phase neben Trikot neue Shorts sowie ein Handtuch  
 

� Veranstaltungen:  

o alljährliche Veranstaltungen im Nachwuchs durchgeführt / im Erwachsenenbereich 

nicht alles umsetzbar aufgrund erneuten lockdowns 
 

SPORTLICHE ERFOLGE: 
 

� in Mannschaftssaison keine Erfolge möglich, da Lockdown zu Saisonabbruch führte - schade 
für 1. Herren, die Tabellenführer waren und in Stadtoberliga aufsteigen wollten sowie für 3. 
Herren, die ebenso Rang 1 einnahmen / ärgerlich auch für Jugend, die auf Kurs 
Medaillengewinn in der Bezirksliga war  

� Hoffen, dass kein erneuter Abbruch, da 2. und 3. Herren auf Aufstiegskurs 
 

� Titel & Medaillen:  
 

o Viele Turniere fielen Corona zum Opfer / Landesmeisterschaften wurden trotzdem 

durch 3 Nachwuchsathleten erreicht bzw. diese wurden nominiert (Quali fiel tlw. aus) 

o bei Stadtmeisterschaft in 09/21: 1x Gold, 1x Silber und 4x Bronze 

o bei Bezirksmeisterschaft Jugend 13w: 3x Bronze (1x Einzel, 2x Doppel) 

 

� Ausblick: 
o Übergang Nachwuchsspieler in Erwachsenenbereich stockte etwas - Hoffnung auf 

Etablierung und Ausbau, sobald wieder gespielt werden kann (Lockdowns dabei 

leider sehr negativ)  

o Ziel: Aufbau weiterer starker Nachwuchsteams nach „goldener Generation“ 

o Problem: Leider immer noch Problematik Betreuung Nachwuchs bei Ausfall des 

„Hauptübungsleiters“ / vakante Position des Spielleiters bei den Erwachsenen  



Jahresbericht Abteilung Leichtathletik 2021 

 

Das Trainings- und Wettkampfjahr 2021 hat unter den verordneten Corona - 

Maßnahmen sowohl sportlich, als auch im Bereich der Mitgliederentwicklung stark 

gelitten. 

 

Ein systematisches und regelmäßiges Training für alle Altersklassen war erst wieder ab 

Anfang April möglich. Das geplante Trainingslager im April konnte nur mit einigen 

Sportlern und vor Ort durchgeführt werden. Die Wettkampfsaison gestaltete sich wie 

bereits 2020 schwierig. Insbesondere die jüngeren Altersklassen hatten kaum 

Wettkampfmöglichkeiten. Meisterschaften und Sportfeste wurden erneut abgesagt oder 

verschoben.  

Dies machte es uns erneut nicht leicht, die gesteckten leistungssportlichen Ziele zu 

erreichen. Alle Trainingsgruppen und die dazugehörigen Trainer haben dafür große 

Anstrengungen auf sich genommen.  Die erneute Berufung zum „Talentstützpunktes des Landes Sachsen“ in der Leicht-

athletik für 2022 und die wieder zahlreichen sportlichen Erfolge haben diese 

Anstrengungen belohnt. 

2021 nahmen die Lindenauer Leichtathletiktalente insgesamt an 37 Wettkämpfen, 

darunter Stadt-, Regional-, Landes-, Mitteldeutsche und Deutsche Meisterschaften teil.  

Die Gesamtbilanz bei den Platzierungen betrug 37mal Platz 1, 26mal Platz 2,  

20mal Platz 3 und 34mal Platz 4 bis 8.  

Dabei konnten die Lindenauer Leichtathleten bei den Meisterschaften für den Verein 

folgende Platzierungen belegen: 

   

Stadt- und Regionalmeisterschaften: 

6mal Platz, 7mal  Platz 2, 4mal Platz 3 und 12mal Platz 4 bis 8 

 

Landesmeisterschaften: 

6mal Landesmeister, 5mal Vize-Landesmeister, 4mal Bronze und 5mal Platz 4 bis 8 

 

Mitteldeutsche Meisterschaften (nur U 16) 

1mal Platz 5, 1mal Platz 6, 1mal Platz 8 

 

Deutsche Meisterschaften (nur Einzel ab U 16) 

1mal Platz 17  

 

Die leistungssportliche Ausbildung 2021 führte dazu, dass durch den Landesverband 

insgesamt 5 Landeskader unserer Abteilung für das Jahr 2022 berufen worden sind. 

Damit können wir trotz allem nicht nur eine sehr positive sportliche Bilanz für das Jahr 

2021 ziehen, sondern auch unsere sehr gute Stellung im Bereich der Nachwuchs-

entwicklung im Landesverband weiter festigen. 

 

Dies ist natürlich nur durch die engagierte Arbeit der Abteilungsleitung und der Trainer 

möglich. Unterstützend wirkt hier auch die finanzielle Unterstützung des TSP durch den 

Verein und die zusätzliche materielle und finanzielle Hilfe durch unsere Eltern. Dafür 

vielen Dank. 

 

Wie angedeutet, hat sich die Situation auf die Mitgliederentwicklung negativ ausgewirkt. 

Erst im 4. Quartal 2021 war wieder ein Mitgliederzugang zu verzeichnen, der aber die 



Abgänge nicht komplett kompensieren konnte. Für hoffen im Jahr 2022 diese Lücke 

wieder schließen zu können. 

 

Unser traditionelles Herbstsportfest konnten wir hingegen gegenüber 2021 

durchführen und zusammen mit der Stadtmeisterschaft Team in der 

Kinderleichtathletik erlebten wir ein schönes und gut besuchtes Leichtathletiksportfest. 

 

Auch unsere geplante Trainingsmaßnahme, das Trainingslager in den Oktoberferien 

konnten wir diesmal ohne größere Einschränkungen durchführen und uns auf die 

bevorstehende Hallensaison vorbereiten. Allerdings fiel diese zum Großteil erneut aus. 

 

2021 arbeiteten die Abteilungsleitung und der Vorstand weiter intensiv an der 

Verbesserung der Trainingsbedingungen für die Leichtathletik. Der Im September 2020 

gestellte Bauantrag wurde nun mit Leben, sprich Planung erfüllt, um alle Auflagen 

seitens der Fördermittelgeber zu erfüllen. Außerdem werden seit November  

Wenn alles gut läuft, soll im Frühjahr 2022 der Baubeginn (hat sich mittlerweile 

verwirklicht) für dieses tolle Projekt sein. 

Dafür möchten wir dem Vorstand und allen Beteiligten, insbesondere den Spendern 

danken. 

 

Sportlich möchten wir 2022 natürlich an die Erfolge anknüpfen und neben der 

Ausbildung von Landeskadern, der u.a. erfolgreichen Teilnahme an Deutschen 

Meisterschaften auch wieder den Status eines Talentstützpunktes erreichen. Das wird 

sicherlich erneut eine Herausforderung sein. 

 

 

Thomas Uth 

AL LA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Um auf den Beginn des Jahres zurückblicken zu können, müssen wir zum 22. Mai 2021 

zurückschauen. An diesem Tag war es uns erstmals möglich zu viert an einem Set zu 

trainieren. Aus anfangs 4 Personen wurden sehr schnell 10, dann 15, bis zu unserem 

aktuellen Stand (35 Mitglieder). 

Am 03.07.2021 konnten wir unsere Skills das erste Mal auf die Probe stellen. In Lübeck fand 

der Saisonstart mit 36 Teams statt. Trotz großer Aufregung und Nervosität schafften unsere 

Teams es ins untere Mittelfeld. Mit der gewonnenen Erfahrung belegten wir am 17.07.2021 

den zweiten Platz in einem Uniturnier in Leipzig. Gleich darauf veranstalteten wir unser 

erstes eigenes Turnier am 31.07.2021 mit insgesamt 36 Teams. 

Es folgten Turniere in Dresden, Hamburg und Berlin. Unsere Top Teams schafften es immer 

mindestens in das achtel Finale, in Berlin belegten wir sogar Platz 5 von 45. Vier Paarungen 

traten bei der deutschen Meisterschaft in Münster an. Unsere beste Platzierung erreichte 

unser Mixedteam Caro und Lennart mit dem 22. Platz von 96 Mannschaften. 

Zum Abschluss unserer Hauptsaison konnten wir in Halle unseren ersten Turniersieg 

erlangen. Zudem standen in diesem spannenden Finale zwei unserer eigenen Teams. 

Blicken man zurück auf unser erstes Jahr können wir sehr stolz auf alle Mitglieder sein. Die 

disziplinierte und fleißige Trainingsleistung spiegelt sich in den Platzierungen wieder. Unsere 

besten Frauen belegten Platz 18 und 21 in Deutschland, die Männer erreichten Platz 21 und 

26. Aus einem Haufen von Fremden hat sich innerhalb 5 Monate eine Mannschaft gebildet, 

die mit Herz und Seele hinter jedem einzelnen Mitglied steht. Wir sind sehr dankbar, dass 

uns der SVL aufgenommen hat und als erster Verein in Leipzig Roundnet ermöglicht. 

Wir werden jetzt in die Hallensaison übergehen und uns für nächstes Jahr vorbereiten um 

unsere Platzierungen auszubauen. 

  

Nicolas Basler 

SV Lindenau 1848 e.V. 

Abteilung Roundnet 

 



 

 SV Lindenau 1848 e.V. - Jahresabschluss 2021 und Haushaltsplanentwurf 2022 
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Mitteilung der Kassenprüfer  
vom 07.06.2022 über das Ergebnis der Prüfung  

des SV Lindenau 1848 e. V. 

Örtliche Erhebungen 

Die Prüfung hat am 07.06.2022 in den Räumen der Geschäftsstelle, Erich-Köhn-Straße 24 durchgeführt. 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer der örtlichen Erhebungen: 

für die Kassenprüfer: Nicole Patzelt, 
Ralf Fiebelkorn 

weitere Anwesende: Björn Mencfeld (Schatzmeister) 

Prüfungsgegenstand, Prüfungsanlass 

• Stichproben Jahresrechnung 2021  

Eingesehene Unterlagen: Jahresabschluss  
Belege (Kasse und Bank) , 

Sachverhalte 

Die Kassenprüfer stützen ihre Feststellungen auf folgende Sachverhalte: 

Der Kassenprüfer schätzt ein, dass der Verein trotz CORONA-Regelungen das Jahr gut abgeschlossen hat. Die 
stichprobenartige Belegprüfung brachte folgende Ergebnisse: 

1.  Abrechnungsstand der Jahresrechnung 2021 

•  Der Jahresabschluss 2021 des Vereins schließt mit einem Gewinn in Höhe von 18.392,30 EURO zum 
31.12.2021 ab. 

•  Die Einnahmen betrugen 272.975,60 EURO. Geplant waren 240.760,00 EURO. 
•  Das Barvermögen des Vereins betrug zum 31.12.2021: 79.301,53 EURO 

2.  Prüfung Belege Kasse und Bank 

•  Belege der Hauptkasse waren ohne Beanstandung 
•  alle Bankbewegungen waren durch Rechnungen o.ä. belegt 

3.  Empfehlungen 

Aufgrund der Prüfungsfeststellungen kommt der Kassenprüfer zu folgenden Empfehlungen: 

•  Belege haben grundsätzlich nur eine Belegnummer im Verein, unabhängig von Belegnummerierungen in 
den einzelnen Abteilungen. 

•  Bei Ein- und Ausgaben aus der Kasse sind generell Ein-/Ausgabebelege mit den Unterschriften der 
EmpfängerlAusgeber zu verwenden. 

•  Bei sämtlichen Auszahlungen im Verein ist grundsätzlich das ,,vier-Augen-Prinzip" einzuhalten. 
•  Die Feststellungen sind im Vereinsvorstand auszuwerten. Der Kassenprüfer ist über die Festlegungen 

und Beschlüsse im Rahmen der Auswertung, innerhalb von 8 Wochen, schriftlich zu informieren. 

9.  Empfänger der Prüfungsmitteilung 

Abschriften dieser Prüfungsmitteilung erhalten: 

•  Der Schatzmeister 
• Kassenprüfer 

Leipzig, 07.06.2022 
(  . - , 
~ t  . . 

.. ~ L ~ . ~ r-

k'et:-- - / ~~ v 
(RalfFi,ebelkorn, Kassenprüfer) 

SV Lindenau 1848 e. V. - Kassenprüfer - Prüfungsmitteilung vom 07.06.2022 



Liebe Vereinsmitglieder,  

nachdem ich am 7. Juni den Jahresabschluss 2021 unseres Vereinsvorstandes geprüft habe, konnte  

ich feststellen, dass die Mitgliederversammlung den Vorstand entlasten kann.  

Was die genauen Zahlen betrifft, schaut in den Jahresabschluss.  

Leipzig, 07.06.2021  


